



PARTIDO COMUNISTA DE URUGUAY
Comité Central



Sobre la situación en Petrobras

Montevideo, 10 de marzo de 2019.

El Comité Central del PCU ha tomado conocimiento de que Petrobras ha enviado a decenas de trabajadores de Montevideogas al seguro de paro, por tercera vez en un año y medio. A lo que ahora se suma un despido.

Ante esta situación expresa: 1) Que esto constituye un nuevo episodio de la política neoliberal que ha desplegado la empresa, dependiente del gobierno de Brasil, contra el Uruguay y los trabajadores, desde la destitución de Dilma Rosusseff en 2016 y la ofensiva político-judicial contra Lula. 2) Que dicha política ha implicado: A) Someter a nuestro país a dos demandas arbitrales injustificadas por 170 millones de dólares. B) El abandono en los hechos de la gestión del servicio público de gas natural, sin inversiones ni planes de desarrollo. Lo que ha derivado en la pérdida constante de usuarios (casi 7.000 en los últimos años). C) La pérdida de decenas de puestos de trabajo, el recargo constante a los seguros de paro, el intento de imponer unilateralmente reestructuras que instituyan la más aguda flexibilidad laboral, el congelamiento salarial por 19 meses y la caída del derecho a la libertad sindical, entre otras acciones. D) La falta de voluntad negociadora de Petrobras en las dos mesas abiertas a partir del último acuerdo de noviembre pasado con el Poder Ejecutivo y los trabajadores. Sea dilatando al extremo las respuestas a las propuestas del Poder Ejecutivo para encaminar las soluciones a los supuestos problemas económicos argüidos por Petrobras, en una de ellas rechazando cualquier acuerdo negociado en los temas laborales, a pesar de que tanto el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social como el sindicato han hecho propuestas que atendían parte de lo requerido por la empresa. Lo que demuestra que a esta no le sirve llegar a acuerdos, para poder sostener sus demandas económicas. 3) Su solidaridad con los trabajadores del gas natural y con la lucha que han venido desarrollando en defensa del servicio público. 4) Su respaldo a las acciones de nuestro gobierno procurando preservar la negociación colectiva, lo que permitió superar la congelación salarial, amparar la libertad sindical y encontrar soluciones económicas que viabilicen el futuro del sector. 5) La necesidad de evaluar con detenimiento si es posible la continuidad de esta empresa al frente de un servicio público, cuyas acciones perjudican al país, a los usuarios y a los trabajadores.

Comité Central del PCU